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Во всяком случае лейтмотивом
заседания коллегии, посвя-
щенной данной проблеме,

звучало: материально-техническая
база для занятий спортом есть. Су-
дите сами. К услугам физкультур-
ников в округе 17 бассейнов, 12
спортклубов, 241 спортивный зал,
две горно-лыжные базы, специали-
зированная школа олимпийского
резерва и т.д. Всего таких объектов
около 950.

Целевые программы по физиче-
ской культуре и спорту действи-
тельно помогли, образно говоря,
вытащить с чердаков и выкурить из
подвалов сотни подростков. Они
уже давно занимаются любимыми
видами спорта, за светлое будущее
этих мальчишек и девчонок можно
не волноваться. Скажем, юноши

ЮЗАО стали победителями всерос-
сийских соревнований «Белая ла-
дья», первенствовали еще в 18 ви-
дах. Словом, положительных при-
меров немало.

Но так ли все благополучно? Ру-
ководители округа отметили и оче-
видные недостатки. Например, од-
на из проблем - в неравномерном
расположении площадок, коробок,

других спортивных объектов. Где-
то густо, а в иных местах пусто. К
примеру, в Котловке и Ясеневе эти
площади составляют всего около
трех процентов от требуемых норм.
Нет на территории округа и совре-
менного стадиона, где можно было
бы проводить массовые, красоч-
ные мероприятия с привлечением
сотен физкультурников самого

разного возраста. Коробки во дво-
рах иногда не соответствуют стан-
дартам, они меньше, чем хотелось
бы.

Иногда доходит до абсурда. Бас-
кетбольную площадку зачем-то за-
севают травой, посыпают песком. А
футбольное поле, напротив, зали-
вают асфальтом - уму непостижи-
мо! Да на такой арене не то чтобы
бегать, без ног и рук немудрено ос-
таться.

Однако будем до конца объек-
тивными: в округе предпринимают-
ся меры, и весьма существенные,
для устранения недостатков. В
феврале этого года в префектуре
утвердили программу развития и,
что немаловажно, грамотного, то-
чечного размещения спортивных
объектов вплоть до 2010 года. Со-
гласно ей, на данные цели только в
нынешнем году выделено 28 мил-

лионов рублей, - сумма большая,
чем в году минувшем. 

На заседании коллегии было ре-
шено: во вновь строящихся микро-
районах сразу возводить спортив-
ные площадки. И у мальчишек с
девчонками должны быть свои ста-
диончики рядом со школой - сов-
ременно оборудованные, внешне
привлекательные. Отучился - и го-

няй себе мяч, шайбу, волан. Подтя-
гивайся и отжимайся...

Грех не использовать и другое
подспорье, здесь не обошлось без
заботы и усилий столичного прави-
тельства. О чем речь? С этого года
принято решение о кадровой и фи-
нансовой помощи префектурам в
деле развития физкультурно-спор-
тивной работы в округах. Теперь в
ЮЗАО готовы дополнительно вы-
делить 45 ставок для специали-
стов, умеющих работать с населе-
нием в области физкультуры и
спорта.

Хочется верить, что эти профес-
сионалы (а среди них есть весьма
известные в прошлом футболисты,
хоккеисты, представители других
видов) придадут новый импульс
спортивной работе по месту жи-
тельства.

Николай АНДРЕЕВ

ФУТБОЛ БЕЗ КОЛОСКОВА?
Не позавидуешь господину Колоскову.
В него плеснули апельсиновым соком.

Впервые в истории отечественного футбола главу федера-
ции полили, в общем-то, приятным на вкус напитком.
Можно сказать, живи да радуйся, пахнет-то хорошо.

Правда, крикнули при этом не совсем добрые в адрес Вячесла-
ва Ивановича слова: «Футбол без Колоскова!» Говорят, совер-
шил акт возмездия представитель одной из ультрарадикальных
политических партий. Да разве столь важно, кто этот отчаян-
ный малый?

Куда важнее другое. Недружественный жест во время пресс-
конференции, посвященной итогам выступления националь-
ной сборной на ЕВРО-2004, свидетельствует о том, что уровень
недоверия и даже враждебного отношения к президенту Рос-
сийского футбольного союза достиг в народе критической от-
метки.

Ну, в самом деле, четверть века на одном месте без видимых
подвижек к лучшему в любимой россиянами игре - явный пе-
ребор. Почти все пребывание Вячеслава Колоскова во власти -
это сплошной калейдоскоп скандалов, финансовых махина-
ций. Редакция «МС» располагает уникальными документами,
из которых явствует, что глава РФС помогал, например, тому
же руководству «Спартака» во главе с «легендарным» трене-
ром Олегом Романцевым прятать деньги от налогов, отправляя
их из родной страны в иностранные банки. Но служители Фе-
миды пока молчат.

При доблестном президенте РФС сборную поочередно, сме-
няя друг друга, возглавляли Павел Садырин, Олег Романцев,
Борис Игнатьев, Анатолий Бышовец, снова Романцев, Валерий
Газзаев и вот теперь - Георгий Ярцев. Команда терпела неудачи,
тренеры уходили (за исключением пока Ярцева), взяв на себя
всю ответственность за неудачи. Колосков неизменно оставал-
ся. Народ, естественно, задается вопросом: доколе? Совесть у
человека должна быть? Или она у данного, конкретного персо-
нажа напрочь отсутствует?

Вот и копится в болельщицкой среде злость - сочком поли-
ли Вячеслава Ивановича. Безобидная на первый взгляд акция,
однако с намеком. 

Между прочим, во время телетрансляции субботнего по-
единка 17-го тура между питерским «Зенитом» и столичным
«Локомотивом» камера неожиданно выхватила (где-то на три-
буне) внушительных размеров портрет руководителя РФС. Две
зловещие черные полосы перечеркивали картину с характер-
ной подписью: «Долой!» Красноречивее не придумаешь. 

...А результаты матчей 17-го тура таковы: «Торпедо» - ЦСКА
- 0:1, «Динамо» - «Алания» - 1:0, «Зенит» - «Локомотив» - 0:2,
«Крылья Советов» - «Кубань» - 2:1, «Рубин» - «Ротор» - 1:1, «Ам-
кар» - «Сатурн» - 1:1.

Алексей МАТВЕЕВ

НЕ ЗАЛИВАЙТЕ ПОЛЕ 
АСФАЛЬТОМ!

...Кадры документального фильма должны
были убедить, что с физкультурно-массовой
работой в Юго-Западном округе столицы
все в порядке.

Яподъехал в клубный офис
динамовцев во дворце
спорта на улице Лавочкина

и побеседовал с главным трене-
ром бронзовых призеров, изра-
ильским специалистом Цви
ШЕРФОМ.

- Вы удовлетворены выступ-
лением команды или ждали от
своих подопечных большего? -
с места в карьер интересуюсь у
зарубежного наставника.

- Я сформировался как тре-
нер в команде «Маккаби» из
Тель-Авива. У нее богатые по-
бедные традиции, этот клуб за-
дает тон не только в своем наци-
ональном первенстве, но и на
европейской арене. Поэтому я
привык выигрывать, понимае-
те? И третье место динамовцев
не считаю потолком достиже-
ний. Приличный результат, не
более того. С другой стороны...
Когда я приехал в Москву, «Ди-
намо» плелось на 8-9-м местах,
ни на что особо не претендуя.
Итоговая «бронза» - впечатляю-
щий результат, но, повторюсь,
не предел мечтаний.

- Значит, болельщики «Дина-
мо» вправе рассчитывать в сле-
дующем сезоне на «серебро»
или даже на «золото»?

- Я против проявлений само-
уверенности. Нам противостоят
сильные конкуренты. Прежде
всего ЦСКА, казанский

«УНИКС», пермский «Урал-
Грейт»... Если такие клубы не
оценивать по достоинству, то и
нас они не будут уважать. Сей-
час рано говорить о предстоя-
щей серии плей-офф, туда еще
надо попасть. Пусть наши бо-
лельщики наберутся терпения.

- В матчах против извечного
соперника, ЦСКА, ваша команда
неизменно терпела неудачу. Хо-
тя порой была очень близка к
успеху. В чем, на ваш взгляд,
причина поражений?

- ЦСКА - это команда-леген-
да. Грядущие победы над ней
требуют времени. У армейцев
изначально лучший подбор иг-
роков, у них, насколько знаю,
неограниченный бюджет для
покупки сильнейших баскетбо-
листов со всего света. Мы рабо-
таем над укреплением состава
и, поверьте, отнюдь не будем
мальчиками для битья в новом
сезоне.

- В минувшем первенстве
специалисты, видимо, справед-
ливо критиковали динамовцев
за слабую игру в защите, что не
позволило вашей команде под-
няться выше третьего места.
Какие меры предпринимаются
для усиления этой важной пози-
ции? Появятся ли в составе мо-
лодые, перспективные баскет-
болисты, способные приятно
удивить?

- Вы правы: мы порой безо-
бразно играли в обороне. Осо-
бенно в серии против ЦСКА.
Сейчас подбираем мастеров,
умеющих надежно, цепко, так-
тически грамотно действовать в
защите. Чтобы в новом первен-
стве предстать во всеоружии.
Иначе о борьбе за «золото» да-
же не стоит вспоминать.

Акцент будем делать на опыт-
ных игроков. Если классных ма-
стеров будет достаточно, то и
молодые рядом с ними заигра-
ют. Правда, времени на их вос-
питание, доводку нет. Они
должны быть очень сильны, хо-
роши, чтобы прорваться в осно-
ву. Им придется много работать
и столь же много терпеть. Воз-
можно, болельщики увидят в
составе юных Варламова, Рома-
нова. Однако рассчитывать сра-
зу на место в первой пятерке ре-
бята не могут - нужно время.

- Приоткройте секрет: не бы-
ло ли у вас состояния обречен-
ности, когда динамовцы проиг-
рали стартовый поединок в се-
рии с «Урал-Грейтом» за третье
место? Ведь почти все специа-
листы, да и болельщики тоже
отдавали предпочтение пермя-
кам.

- Знаете, я ненавижу проигры-
вать. И сразу по окончании пер-
вого матча я сказал своим ребя-
там в раздевалке, что мы очень

плохо выступили. Но у нас есть
сутки на подготовку ко второму
поединку, чтобы взять реванш.
И немедленно после проигрыша
я пошел в видеозал и вместе с
ассистентами до двух часов ночи
смотрел, анализировал запись
той встречи. Мы рано разбудили
игроков, беседовали с каждым
из них индивидуально. Помогло.
Выиграли с разницей в 20 очков,
такого успеха в Перми до нас ни-
кто не добивался. Что было
дальше, вы знаете: в Москве мы

еще дважды выиграли, и «брон-
за» наша.

- Господин Шерф, давайте
сменим пластинку, поговорим о
личном. Нравится ли вам наша
столица, где и с кем проводите
свободное от баскетбола время?

- По-моему, Москва стала еще
краше за последние десять лет.
Я с удовольствием посещаю ва-
ши ресторанчики. Недавно был
даже в ливанском ресторане, в
общем, попробовал блюда мно-
гих европейских, мировых ку-

хонь. И, как-то приехав в Тель-
Авив, услышал от знакомых и
друзей: в Москве хорошо кор-
мят, ты располнел... Спиртного
себе не позволяю. Ну, раз в год
бокал шампанского или красно-
го вина. Если я своих игроков
призываю беречь здоровье, не
пить, значит, сам обязан при-
держиваться тех же норм. За де-
сять месяцев жизни в России я
ни разу не попробовал водки,
да-да, ни разу. И0 если игроки
хотят продлить свою карьеру,
они тоже не станут пить.

- А как насчет культурной
программы? Были в наших теа-
трах, на концертах?

- За эту часть досуга отвечает
моя жена. Она пару раз в месяц
прилетает в Москву, и мы посе-
щаем с ней культурные заведе-
ния. Нравится нам ходить в
Большой театр, в музеи. Отпуск
наверняка проведем на островах
Турции или Греции. Конечно, по-
общаюсь с сыновьями, их у нас
двое. Один недавно женился,
другой учится в университете.
Оба в свое время поигрывали в
баскетбол, но я им сразу сказал:
звездами вы не станете, значит,
стоит заняться чем-то другим.
Они прислушались.

- Вернемся к баскетболу. Во
время матчей «Динамо» вы так
эмоциональны, что, кажется,
еще чуть-чуть, и сердце может
разорваться от волнений. Нужно
ли так сильно переживать? И
скажите, пожалуйста, с «Дина-
мо» у вас долгосрочные отно-
шения?

- Я эмоционален целых 35
лет! Так устроен. Должен доне-
сти до своих ребят жажду выиг-
рать, понимаете? Сердце? Мож-
но надорвать. Но уж очень не
люблю проигрывать. В некото-
рых видах спорта тренеры сидят
на трибуне и не могут влиять на
события, учеников. А я в самой
гуще. Нравится, это моя стихия.

Контракт с динамовцами у
меня еще на один год. Но про-
фессия тренера - штука непред-
сказуемая, сродни электриче-
скому стулу, на котором можно
запросто сгореть...

Беседовал 
Алексей МАТВЕЕВ

«ЭЛЕКТРИЧЕСКИЙ СТУЛ» 
ЦВИ ШЕРФА

Баскетболисты столичного «Динамо» отлично завершили минув-
ший сезон, завоевав бронзовые медали. Хотя динамовцам в луч-
шем случае пророчили место ближе к нижней части турнирной
таблицы. А тут - «бронза». Москвичи приятно удивили всех вдох-
новенной, напористой игрой в серии за третье место с пермским
«Урал-Грейтом», считавшимся явным фаворитом в этой паре. Но
«бело-голубые» не только выстояли - заслуженно победили.
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